

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 43 (1898)
Heft: 11

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 18.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LE GÉNÉRAL AMÉDÉE DE LA HARPE

(Fin ¹.)

La marche sur Plaisance.

Sans perdre de vue le général Beaulieu et les Autrichiens qui, depuis les sanglantes journées de Dego, n'ont pas encore opéré leur concentration et hésitent à aborder de nouveau les demi-brigades françaises victorieuses, La Harpe va établir ses quartiers à Niella. C'est le 25 avril 1796.

Il sait déjà que Bonaparte, les Piémontais battus et désarmés, va hardiment pousser en avant, pénétrer en Lombardie, franchir le Pô, épuiser son succès. Cela ne peut tarder. Le général, comme toujours, marchera avec sa division à l'avant-garde de l'armée. Il ne demande qu'à partir. Le Piémont est épuisé ; en Lombardie, les troupes trouveront des vivres et des vêtements. On sortira enfin de l'affreuse misère qui démoralise officiers et soldats.

Le général écrit à son cousin :

Au bivouac de Niella, Province d'Alba.

6 floréal, 4^e année.

Le général La Harpe au colonel La Harpe.

Je t'ay écrit plusieurs fois pour te mettre exactement au fait de tous les mouvements de l'armée. Le Piedmontais culbuté comme l'Autrichien est en désordre et se retire. La plaine nous est ouverte, mais tous les ponts coupés et les rivières grossies par les torrents et la fonte des neiges nous gênent.

Je prends avec ma division par la province d'Alba ; celle du général Auge-reau me suit sur ma gauche, en arrière.

Ma division est composée de la 14^e et 15^e brigades infanterie légère, la 70^e, cy-devant *Aquitaine*, et la 99^e demi-brigade. J'ay dans ce moment 9 pièces de

¹ Voir livraisons d'août, septembre et octobre 1898.